

Juan Diego Mejía, presidente de Esenttia

“Ser parte de la solución”

Para Esenttia, ¿qué significa participar en una iniciativa como la de Titanes Caracol, en donde se exalta la labor de los héroes anónimos en Colombia?

Significa aportar a la transformación sostenible de la sociedad. Nosotros nos sentimos muy identificados con esta convocatoria, porque es una manera de dar visibilidad e impulsar a personas excepcionales que con grandes esfuerzos han logrado transformar vidas y han contribuido al cuidado del medioambiente. Nos hace felices encontrar titanes que, al igual que Esenttia, se esfuerzan por transformar el país con sostenibilidad y economía circular. Nos emocionamos con cada historia y nos sentimos orgullosos con cada proyecto que se postula. Desde Esenttia queremos que la economía circular se respire en cada rincón de Colombia y que la sostenibilidad sea nuestro motor de desarrollo. Precisamente, Titanes Caracol significa la oportunidad de impulsar los sueños de grandes personas, y así construir juntos el país que soñamos.

¿Cuál es el programa bandera de la compañía en cuanto a sostenibilidad ambiental y economía circular?

En Esenttia tenemos toda una estrategia de economía circular, donde hay diferentes proyectos con los cuales hemos logrado la recuperación de más de un millón de kilogramos de residuos plásticos en los últimos ocho años. Además de los más de 70 mobiliarios en plástico reciclado aportados a Cartagena, el centro de acopio Cartagena Amigable es una iniciativa de emprendimiento social que nos enorgullece. Se trata de una estación de clasificación y aprovechamiento (ECA), donde de manera organizada, y resaltando el oficio del reciclador, se recuperan residuos aprovechables para que estos sean transformados en nuevos elementos que aporten a la sociedad. A través de esta iniciativa, cerca de 150 recicladores encuentran dignificación en su labor mientras reciben un proceso de formación en habilidad de liderazgo y lenguaje.

¿Cuáles son los principales desafíos de la empresa?

Nuestra estrategia enfocada está en la sostenibilidad y la innovación. El mayor desafío es hacer realidad la economía circular en el país. Desde Esenttia hacemos énfasis en generar crecimiento económico innovando, abriendo y consolidando canales de exportación, al tiempo que beneficiamos a las comunidades y cuidamos el planeta.

Un mensaje para los jóvenes emprendedores de Colombia para que nunca dejen de soñar.

Todas las causas presentes y futuras de mayor impacto en las nuevas generaciones tienen que ver con el cuidado, la protección y la recuperación del medioambiente. Por eso, hoy más que nunca, estamos llamados a ser parte de la solución. Necesitamos ideas nuevas y frescas que nos ayuden a impulsar el círculo virtuoso conocido como economía circular bajo nueve conceptos, que son repensar, reutilizar, reparar, restaurar, re manufacturar, reducir, reproponer, reciclar y recuperar. El mensaje es que cada acción, por pequeña que parezca, suma y hasta multiplica.



Juan Diego Mejía, presidente de Esenttia. / Cortesía

Ganador



Alexánder Manuel Durán Macías. / Juliana Lopera

Calidad de vida para los más vulnerables

Cada día es más común oír sobre sostenibilidad ambiental y economía circular como elementos esenciales de la vida humana, de los gobiernos y de las organizaciones.

Por eso, los Titanes que trabajan por la protección del medioambiente, asegurando la supervivencia de territorios específicos que se encuentren en amenaza, fortaleciendo áreas para facilitar la preservación de especies de fauna y flora, creando emprendimientos de nuevos modelos de economía, entre otros, son claves para formar el país que soñamos.

Como Alexánder Durán, ganador de la categoría Sostenibilidad, un Titán que inspira a transformar el mundo.

“Nací en un pueblo al sur de Córdoba que se llama Monte Líbano, mi infancia y adolescencia estuvieron rodeadas del paisaje de ese pueblo en el que muchos no teníamos agua, ni luz”, cuenta el Titán Alexánder Durán.

“Pero tuve la oportunidad de ir a la universidad y allí fue cuando me encontré con esos dos extremos de la vida, donde unos tienen que salir a buscar agua, mientras otros no crecen con ese tipo de dificultades. Ahí fue donde decidí que quería enfocar mis estudios en cosas que realmente impactaran a la sociedad”, complementa el diseñador industrial y gráfico.

Entonces, luego de trabajar en otras organizaciones, creó en 2015, junto con un grupo de personas que también estaban buscando ese camino de hacer proyectos sociales, la Fundación Tierra Grata, el mismo nombre del barrio donde creció Alexánder Durán que, según cuenta, simboliza esa búsqueda de oportunidades y de bienestar de cada persona que está buscando salir adelante.

“Partimos de que dentro de la naturaleza se encuentran todos los recursos que uno requiere para sobrevivir: el agua que cae del cielo, la luz que se convierte en energía... y eso se conectaba con el propósito que teníamos en la organización: generar soluciones como alternativas amigables con el medioambiente y crear oportunidades”, comenta Alexánder.

El propósito del cordobés, dedicado a enfocar sus esfuerzos, conocimientos profesionales y capacidad creativa para materializar proyectos de beneficio colectivo, es solucionar rápido y a bajo costo las carencias de servicios básicos en comunidades vulnerables y en su mayoría distantes de los centros urbanos.

Sus alternativas de desarrollo mejoran la calidad de vida y se aplican en tres frentes: energía, agua y saneamiento.